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  I. MUNICIPALIDAD DE PAILLACO 
PROVINCIA DE VALDIVIA 

REGIÓN DE LOS RÍOS 

     
REUNIÓN EXTRORDINARIA N° 08  CONCEJO MUNICIPAL DE 

PAILLACO 
 
FECHA      : 09 de diciembre   de 2021.- 
HORA DE INICIO    : 12:40  HORAS.- 
HORA DE TÉRMINO:    12:55 HORAS.- 
 
 
En Paillaco a nueve     días del mes de diciembre   del año 2021, siendo las 
doce   con veinte   minutos,  se procede a iniciar la Reunión Extraordinaria  Nº 
08, presencial,  reunión   presidida por el alcalde titular Sr. Miguel Ángel 
Carrasco ,  actuando como ministro de fe  la Sra. Carola Medel Veloso, 
Secretaria Municipal: 
Participan los concejales: 
                   - Cristian Navarrete Quezada  
                   - Dilbert Alvarado Flores       
                   - Rodrigo Handschuh Briones 
                   - Raúl Cortez Mardones  
                   - Gastón Fuentes Sepúlveda 
                   - Gabriel Montecinos Montecinos 
 
Se ha convocado a la presente reunión para ver los siguientes puntos de tabla: 

 
 
1.- PROYECTO DE PRESUPUESTO AÑO 2022 .- 
 
 
1.1.- La Secretaria municipal informa  que se realizaron  para análisis de 
presupuesto, salud, educación y casa matriz fueron cerca 10 reuniones y 
estuvieron concentradas en los días martes, desde las 16:00 horas hasta las 18:00 
horas, hoy  se inició la reunión de comisión de finanzas, estuvo presente el sr. 
Alcalde  y los servicios traspasados. El presupuesto de educación que  aún había 
una divergencia entre lo que ellos pedían por concepto de traspaso al municipio 
versus lo que la casa matriz les podía facilitar, finalmente  quedó en un 
presupuesto anual de M$6. 292.342.- con el rechazo del concejal Montecinos que 
estaba  de acuerdo de aprobar los 90 millones de traspaso para este servicio  
El departamento de salud, realizó todas las observaciones que la comisión solicito  
anteriormente y su presupuesto anual es de M$ 3.163.568.- en el presupuesto de 
cultura que se  vio aparte,  ahora quedaron presupuestados 70 millones, se 
realizaron varias observaciones las que están anotadas pero cree que sería bueno 
que las manifestaran cada uno de los concejales al momento de emitir su voto 
para que estas queden textuales en acta. 
Se aprobó presupuesto municipal de la casa matriz  por un monto de M$ 
4.476.757- 
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1.2.- El Alcalde Sr. Miguel Ángel Carrasco solicita que quede en acta que en el 
mes de marzo  el directorio  de la corporación cultural hará una presentación al 
concejo municipal de las acciones  y gestiones que realizará para la obtención de 
recursos y el seis de  este año (junio)  se le solicitará  al concejo municipal la 
extensión de los diez millones que faltarían para cerrar el año  ya que con 70 
millones se tiene para funcionar solo  diez meses.- 
 
El Alcalde solicita votación  
 
1.3.- El Concejal Sr. Gastón Fuentes S., señala que aprueba..- 
 
1.4.-El Concejal sr. Dilbert Alvarado,  aprueba  
 
1.5.- El Concejal Sr. Cristian Navarrete  señala que ya se tomaron todas las 
decisiones en relación a su postura,  con relación al presupuesto de cultura se 
mantiene  con su principio que este no valla más allá de 2% del presupuesto total  
que se expuso el día de hoy, por lo cual  es positivo para que se empiece a trabajar 
y gestionar otros recursos, lo único que le queda la duda es el presupuesto para la 
egis municipal.- 
 
1.6.- El sr. Cristian Sáez  señala que no les dijeron nada de eso, no existía claridad  
de las estructura, ellos no tienen  el detalle de como quedara desglosado.- 
 
1.7.- El Alcalde Sr. Miguel Ángel Carrasco señala que siguiendo la lógica del 
concejal Navarrete  todos estos ajustes y reducciones,   consulta si quedo un delta 
para poder echar mano  y utilizarlo con ingresos mayores para el próximo año, y 
con eso se podría crear la figura de la EGIS para el próximo año.- 
Solicita que quede  en acta que los ingresos de Banco Estado que se obtengan de 
los saldos se pueda formar un fondo específico destinado a la  contratación  de 
especialidades, geriatra, pediatra, ginecólogo, rayos, imagen, es decir los ingresos 
que lleguen   se puedan destinar para la contratación de especialidades.- 
 
1.8.- El Concejal sr. Gabriel Montecinos señala que él no dejaría tan limitado que 
estos fondos se destinen exclusivamente para salud, el delta, ya que pueden haber  
otras prioridades, uno aún no sabe cómo ira el año 2022 la pandemia, cree  que 
pueden cambiar las condiciones sanitarias durante el año, cree que ese delta  se 
debe ir  viendo de acuerdo como avance las situaciones.- 
 
1.9.- La Srta. Patricia Barriga encargada de Contabilidad y Presupuesto señala que 
eso ya está contemplado en el presupuesto  para contratación de esas 
especialidades.- 
 
1.10.- El Alcalde solicita que quede anotado en acta el compromiso de constituir 
una egis a penas lleguen los recursos.- 
 
1.11.- El Concejal sr. Cristian Navarrete señala que con todas esas consideraciones 
aprueba  el presupuesto 2022.- 
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1.12.- El Concejal Sr. Gabriel Montecinos señala que aprueba con las condiciones 
antes mencionadas, con respecto a Educación su voto fue en contra, ya que cree 
que se debió haber considerado los 90 millones en la aprobación de este 
presupuesto y que no quedaran condicionadas, salud y corporación cultural, 
espera que se pueda  entregar un balance efectivo y que de autonomía, por tanto 
aprueba el presupuesto 2022.- 
 
1.13.- El Concejal sr. Rodrigo Handschuh aprueba y valora el trabajo que se 
realizó esta última semana, cree que  de lo que puede estar tranquilo es que todo 
se dijo en las conversaciones, se hicieron las modificaciones,  las que quedaron y  
no se pudieron hacer a lo menos quedaron reflejadas en las distintas comisiones, 
le gustaría  que el próximo año se considerarán algunas situaciones a medida que 
exista presupuesto, el tema de los medidores de calidad de aire, camas clínicas 
para el CESFAM  y distintos otros ítems que están en espera de presupuesto en la 
medida que se pueda. El Presupuesto de educación efectivamente fue bastante 
discutido todo el tema presupuestario cree que se llegó  a un acuerdo donde se 
dejó abierta la posibilidad de poder a partir  del año 22 traspasar recursos en la 
medida que sea necesario y se justifiquen. En el área de salud  destaca el traspaso 
de recursos para la farmacia popular, quiere destacarlo ya que es relevante  que se 
avance de 12 a 30 millones  ya que la comunidad exige que haya un stock de 
pañales y medicamentos  e insumos médicos y en el  área de cultura donde él ha 
sido bastante crítico, no porque  esté en contra de esta área o de los funcionarios, 
sino porque  se ve que el aumento  de presupuesto que venía sugerido en un inicio  
excedía en 200 millones el traspaso de este año y   su deber como  concejal es 
darle una vuelta y revisarlo y al menos se dieron  las instancias en este concejo y 
en esta mesa para poder debatir la situación más allá del calor  de la conversación 
en algunos momentos,  en lo particular se queda tranquilo con el traspaso de 70 
millones  y eso no implica que exista  un detrimento para poder realizar 
actividades culturales desde la casa matriz que es la que tiene más recursos , bajo 
todas esas consideraciones aprueba el presupuesto para  el año 2022.- 
 
1.14.- El Concejal sr. Raúl Cortez señala que agradece a todos los funcionarios 
que trabajaron en la elaboración del presupuesto y por asesorar a los concejales, le 
agradece al alcalde por transparentar el tema de cultura, se transparentaron los 
sueldos, en el tema de salud  está contento por la tremenda ayuda que va a llegar 
con esos 30 millones, en el tema de educación  se va muy contento ya que el día 
de hoy se sabe que hay cerca de 100 millones que se deberán traspasar y pueden ir 
en  ayuda  de educación que hay una gran demanda de la administración anterior, 
por ese lado  está muy contento por los asistentes de la educación. En el tema de 
cultura se le agradece la trasparencia. Aprueba el presupuesto municipal año 
2022.- 
 
POR LA UNANIMIDAD DE LOS CONCEJALES SE APRUEBA.- 
 
PROYECTO DE PRESUPUESTO AÑO 2022 DE LA MUNICIPALIDAD 
DE PAILLACO, INCLUIDO LOS SERVICIOS TRASPASADOS. SALUD 
Y EDUCACIÓN.- 
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1.15.- El Alcalde señala que este lunes a las 10:30 hay reunión con el Ministro de 
Obras Públicas  para tratar tema de la carretera, DHO, Doble Vía, reunión a las 
que están todos invitados. 
Quiere leer Washap del director del CFT  quien estaría solicitando la exposición 
de un plano de este CFT para poder presentarlo y ver la propuesta. 

 
1.16.- El concejal sr.  Cristian Navarrete solicita para ver este tema 

mencionado por el Alcalde una reunión de comisión de Educación, para ver los 
planos del CFT y el tema de los asistentes de Educación.- 

 
1.17.- El concejala Sr. Gabriel Montecinos cita a reunión de comisión de 

cultura  
 
No existiendo mas temas que tratar se da por finalizada la reunión siendo 

las  12:55 horas  
 

  

 

 

 

 

                                                                                  Miguel Ángel Carrasco García   

                                                                                    ALCALDE  DE PAILLACO 

 

     

     Carola Medel Veloso 

SECRETARIA MUNICIPAL 

 

 

 
    
 
 
 
 
 


